

FOTO: SHUTTERSTOCK



# LA VIOLENCIA HACIA LAS MUJERES ES COMO UN CÁNCER QUE CRECE

La Dra. Lizbeth García aborda este grave problema desde el punto de vista científico de la criminología, la victimología y el ámbito jurídico en un nuevo libro, dando relevancia y respuesta a diversas interrogantes

“

Esta obra trata de explicar la dinámica de la violencia doméstica y sus consecuencias”

Lizbeth García Montoya  
Escritora e investigadora

María Sánchez  
maria.sanchez@debate.com.mx

La Organización Mundial de la Salud (OMS) declaró la violencia doméstica como un problema de salud pública desde hace ya algunos años, pero el problema se puede remontar al origen de la sociedad. Por ello, resulta importante generar estudios y contenidos que esclarezcan sus causas y, además, aporten a las formas efectivas para su erradicación. *El cáncer doméstico: Violencia hacia la mujer*, de la investigadora Lizbeth García Montoya, de la Universidad Autónoma de Sinaloa, publicado por editorial Porrúa, devela relevantes detalles en su obra, analizando los programas actuales en la materia y dando, a la vez, un enfoque para la elaboración de políticas públicas que ayuden en este problema.

## → Un libro básico

La escritora Lizbeth García Montoya, quien tiene más de un lustro de experiencia en el tema, comentó por qué tituló su obra *El cáncer doméstico: Violencia hacia la mujer*, destacando que intenta explicar la dinámica de la violencia doméstica como un mal silencioso, influido por diversos factores que se destacan en el libro y describen cómo este sumerge a las mujeres en una circunstancia de la que

será muy difícil salir si no se actúa rápido. De acuerdo a la investigadora, este mal “va deteriorando a la víctima, trayendo consecuencias que pueden llegar a ser irreparables e irreversibles como, por ejemplo, la muerte”. En suma, la violencia evoluciona y trastoca a otros miembros de la familia de las víctimas e incluso de los mismos victimarios, explicó la escritora.

## → Aborda de manera completa el tema

Motivando al lector, la autora destacó por qué su obra es diferente a las que se han escrito sobre el tema, tal como es el hecho de tratar el problema desde una perspectiva integral o multidisciplinaria que incluye el punto de vista de la criminología, la victimología y las leyes, a fin de dar respuesta a la necesidad de prevención y erradicación del problema, dirigiendo acciones hacia las víctimas, pero también hacia quienes ejercen maltrato en el hogar.

“La violencia doméstica, que no es un problema nuevo, ni tampoco es un problema de moda”, recalcó, “debe abordarse para reconocerse en todas sus formas y, sobre todo, para dilucidar cómo es que ha ido evolucionando a lo largo del tiempo”, explicándose en su libro desde una



## El en vivo

Para ver la presentación completa, visite el link de Facebook de la página del H. Congreso del Estado de Sinaloa: <https://cutt.ly/lnNwAxF>

perspectiva multidisciplinaria.

## → Detalles de la publicación

Durante su participación, Lizbeth detalló que la primera edición de su libro publicado en editorial Porrúa, está dividido en seis capítulos: en el primero concentra las teorías criminológicas que, para Lizbeth, explican de forma más efectiva la violencia doméstica; el capítulo dos está dedicado a describir un perfil de las víctimas de violencia; en el apartado tres hace una tipología criminal de quienes son agresores domésticos. El capítulo cuarto es el resultado de un cúmulo de esfuerzos de sus investigaciones en el estudio de hombres que han ejercido violencia hacia las mujeres, de manera que

describe las características comunes en ellos. En los capítulos quinto y sexto, Lizbeth aborda todo el marco jurídico que está dirigido a la protección de las víctimas de violencia, desde el ámbito internacional, nacional y local, “también pongo sobre la mesa las políticas públicas que los Gobiernos federal y estatal han implementado para, en miras, de enfrentar el problema, erradicarlo y prevenirlo”.

El Instituto de Investigaciones Parlamentarias del Congreso del Estado de Sinaloa y la Unidad de Estudios de Posgrado de la Universidad Autónoma de

Sinaloa, vía la página de Facebook del Honorable Congreso del Estado, llevaron a cabo la presentación del libro, la cual, a su vez, fue comentada por dos expertos en leyes y derechos humanos.

## → En busca de soluciones

Ahondando en los comentarios hacia el libro, participó la maestra en ciencias jurídicas Itzé Coronel Salomón, titular de vinculación en Iniciativa Sinaloa, quien comentó que el libro expuesto tiene contenido de enorme calidad y es muy rico, pues posee conocimientos profundos cuya lectura resulta ligera y amena “para quienes no han profundizado en este tema o que comienzan a adentrarse en su estudio”, dijo, destacando antes la importancia y relevancia que tiene la difusión del tema en espacios como lo es la página del Congreso del Estado de Sinaloa. También participó el doctor, escritor y académico Carlos Francisco Camero Ramírez, quien refirió que el libro posee muchos elementos para conocer la violencia de género, la violencia familiar o doméstica, donde la autora aporta precisiones importantes, desde una metodología muy atinada, llevando de la mano a una serie de resultados trascendentes para “buscar con esa base, generar políticas públicas, programas o intentar darle un poco de respiro a la mujer que sufre de violencia doméstica”.